



## El terrible fenómeno fue también una gran lección para todos los hondureños.

FRANCISCO JAVIER MEJIA

**E**l huracán MITCH desnudó las carencias de los servicios de atención de emergencias en el país dejando al descubierto la fragilidad de su capacidad de respuesta.

El principal recurso para coordinar los mecanismos de atención es el Comité Permanente de Contingencias (COPECO), basado en la capital y con jurisdicción en el nivel nacional.

El Comité recoge información oficial sobre los acontecimientos, dicta las pautas para las respectivas acciones de socorro y da seguimiento al desarrollo de los acontecimientos, aportando un importante soporte logístico a todos los participantes.

Esa al menos es la teoría y en términos generales, los recursos de COPECO alcanzan cuando la proporción de la contingencia es menor.

Sin embargo, la desproporción de los daños ocasionados por MITCH rebasa-

ron cualquier previsión del organismo oficial y revelaron la gran necesidad de respaldo que requiere para ser eficiente en una circunstancia tan apremiante

Con casi ningún recurso de comunicación fuera del sistema formal de la Empresa Hondureña de Telecomunicaciones, apenas algunos ordenadores para almacenar la información y escaso personal para mantener operando todos sus sistemas, COPECO se vio fácilmente rebasado por la tragedia.

En el nivel operativo COPECO depende de los Comités de Emergencia Regional y de Emergencia Municipal, en una suerte de organización

piramidal que debería servir para facilitar la velocidad y eficiencia de la acción restauradora.

Los municipios que gozan del beneficio de una alcaldía dinámica y organizada, rápidamente juntaron lo necesario para ayudar a sus ciudadanos.

Los demás, que arrastran el peso de todos los vicios que la política ha inyectado en la administración municipal, vieron postros cómo los arrasaba el desastre.

Mientras tanto, el nivel nacional, la cúpula del sistema, debió limitarse a servir de sede a esfuerzos de recolección de información fragmentada servida por un vocero nombrado desde Casa de Gobierno.

Ha sido notable la entrega personal de los empleados de COPECO que sacrificaron mu-

chas horas de trabajo sin pausa en beneficio de los afectados por la fuerza del huracán.

**■ MITCH ha retrasado muchos años el curso del país hacia su desarrollo.**